

Depuis cinq ans, les ruines du Schlossberg font l'objet de toutes les attentions. Mardi, une archéologue, un architecte et des passionnés du site présenteront l'histoire du lieu, les fouilles et restaurations menées sur place, ainsi que les projets à long terme.

Une fois au sommet, la vue est à couper le souffle. De belles pierres, de superbes prairies et paysages de montagne et le lac de Kruth en fond. Un lac qui n'a jamais été aussi peu rempli en début de saison estivale...

Une vision qui se mérite puisqu'il faut déjà grimper les trois kilomètres de sentier qui mènent aux ruines du château Schlossberg. Pas toujours facile lorsqu'il faut charrier des kilos de ciment ou de sable...

Car les ruines du Schlossberg font l'objet de toutes les attentions depuis cinq ans. Une dizaine de salariés de l'association d'insertion Patrimoine et emploi travaillent, chaque été, à la réhabi-



Des ruines du Schlossberg, la vue est superbe sur Kruth et Oderen.



Les salariés de Patrimoine et emploi seront sur le site durant tout l'été pour remettre au jour et rehausser le mur d'enceinte du château.

Photos S.D.

litation des lieux. Ils ont commencé il y a une quinzaine de jours et resteront sur place jusqu'à fin septembre.

Leur mission ? Sortir les rem-

parts de leur étui de terre et reconstituer ainsi le tour du château. Avec reconstruction de 20 à 40 cm de rempart, en pierres et à l'identique, afin de sauvegarder, protéger et rendre visible l'enceinte du château.

Les salariés récupèrent l'eau sur place, à l'aide de captage, mais ils doivent monter le ciment et le sable. Avec une brouette mécanique sur la première partie du sentier, puis à dos d'homme. Mais le résultat, déjà, est impressionnant.

Ce chantier de restauration est financé par le syndicat mixte du barrage de Kruth-Wildenstein. Et il est complété, depuis quatre ans, par une campagne de fouilles archéologiques de 10 ou 15 jours chaque été. Ces fouilles sont menées par le Pair (Pôle archéologique interdépartemen-

tal rhénan) basé à Sélestat.

Cécile Simon et Audrey Habasque, les deux archéologues qui ont travaillé sur le site cet été (fin juin), ont ainsi ouvert quatre sondages et fait quelques belles découvertes (lire ci-contre). « Notre objectif est de documenter le site en fonction de ce que l'on trouve par le biais des sondages », explique Cécile Simon. Les deux équipes de Patrimoine et emploi et du Pair ont ainsi cohabité durant deux semaines.

Un programme de rénovation sur dix ans

Et mardi, ils présenteront leur travail au cours d'un après-midi destiné à faire découvrir au grand public l'histoire, les fouilles, le chantier de restauration et les projets du Schlossberg. Des visi-

So



L'arc avec déco

Les : d'ar mer diza Schl jour lieux du c

Cett un m mec re q du r

tes gu par un Jean-I syndi et des

Deux à ceux site : à au n Schlo parc des c « guic